

Cooperación Internacional

Revista de Cooperación al Desarrollo y Ayuda Humanitaria de la Diputación Provincial de Sevilla

REPORTAJE

Por un Planeta 50/50 en 2030: Demos el paso para la igualdad de género



El FAMSÍ y sus Diputaciones miembro han publicado un vídeo para poner en valor el papel de la mujer en la sociedad, con motivo del Día Internacional de las Mujeres

Fernando Rodríguez Villalobos: “tanto desde la Diputación, como desde los Ayuntamientos de la mano del FAMSÍ, hemos comprobado cómo las mujeres son protagonistas de grandes cambios en su entorno”

PRIMERA PLANA

Pág. 3



Fortalecimiento de la solidaridad

SUMARIO

- C**onvocatoria ayudas 2016...pág. 2
- L**a importancia de la sensibilización.....pág. 2
- E**ncuentros con representantes de Nicaragua y de Marruecos...pág. 4
- E**n marcha la construcción de un hospital en Nepal.....pág. 5
- A**poyo al Proyecto Lesbos....pág. 6
- E**nvío de medicamentos a hospitales rurales de Malawi y Guardería desde 2007 en Male.....pág. 7
- F**ormación y mejoras sanitarias en República Dominicana.....pág. 8
- C**reando puentes: Educación para la Paz.....pág. 10
- A**rreglo de un puente y un embalse en Mozambique.....pág. 11
- I**nterculturalidad.....pág. 11
- S**olidaridad provincial: vacunaciones en Costa de Marfil.....pág. 12

CONVOCATORIA 2016

Ya está a punto de ser publicada la Convocatoria de subvenciones de 2016 de la Diputación de Sevilla para aquellas Entidades Locales, Consorcios y ONG de la provincia que tengan previsto llevar a cabo proyectos de cooperación. El plazo es de un mes desde la publicación en el BOP, por lo que deben revisar sus solicitudes para tenerlas completas y poder presentarlas en plazo y forma. Por otra parte, todos los agentes canalizadores de cooperación internacional que ya han obtenido este tipo de subvención en años anteriores deben entregar la justificación de los mismos con todos los documentos y fotografías producidos durante el seguimiento de su ejecución, así como las memorias de finalización en su caso.



Técnico de la Diputación de Sevilla expone al alumnado de un Instituto las actuaciones de la Corporación Provincial y su funcionamiento en materia de Cooperación Internacional

La importancia de la sensibilización en la escuela para una juventud solidaria

La continuidad de las políticas públicas de cooperación y de educación para el desarrollo requiere de una continuidad en el esfuerzo tanto presupuestario como técnico como político, en tanto se da una inevitable y necesaria renovación generacional. Es fundamental formar a la juventud para despertar o fortalecer en ellos la necesidad de ser firmes en la apuesta por un modelo de Desarrollo que responda de manera efectiva a los tres desafíos globales-locales que abandera la Agenda Post2015: pobreza, desigualdad e insostenibilidad; y que este compromiso y las medidas necesarias para su cumplimiento sean incluidas en sus programas. La solidaridad de las nuevas generaciones depende sobremanera de su formación.

El Programa de Sensibilización en la Escuela es de vital importancia dentro del Departamento de Cooperación al Desarrollo de la Diputación de Sevilla. En primer lugar, porque es necesario que los niños y niñas sepan que en el mundo existen países que no viven como nosotros. Adaptando la formación a las edades, se les explican las diversas causas por las que los países tienen esa situación de diferente forma. En segundo lugar, porque al explicar las acciones que desarrollan tanto la Diputación como los Ayuntamientos de la provincia en estos países, se les dan explicaciones e información de primera mano sobre a dónde va y qué se hace con los fondos del 0,7% de los Presupuestos de la Institución Provincial, que al fin y al cabo es dinero proveniente de los impuestos que pagan los ciudadanos.

Jornadas de sensibilización en el Instituto de Segunda Enseñanza “Antonio Machado” de Sevilla

Durante tres jornadas, dentro de la primera quincena del pasado mes de febrero, invitados por la Dirección del Instituto de Segunda Enseñanza “Antonio Machado” de Sevilla, a instancias de la profesora Eva Ormaz, técnicos de la Diputación expusieron al alumnado de varios cursos mediante charlas los diversos aspectos de la Cooperación al Desarrollo en general y de las actividades de la Diputación de Sevilla en este terreno, con ejemplos prácticos y proyección de fotografías.

El alumnado, muy sensibilizado con la Cooperación al Desarrollo, por tenerla como materia de trabajo, siguieron con curiosidad y atención las jornadas con diversidad de preguntas al ponente.



El presidente de la Diputación de Sevilla, Fernando Rodríguez Villalobos y el Diputado Empleado Público y Cooperación, Mario Martínez, reunidos con el representante de la Asociación Sevillana de ONGD, Valentín Vilanova, para la firma del convenio de colaboración en Cooperación que ambas entidades mantienen desde hace tiempo

Continúa el trabajo en equipo para facilitar y mejorar la solidaridad y el desarrollo en los municipios sevillanos

La Diputación de Sevilla y la **Asociación Sevillana de ONGD** pretenden seguir apoyando el fortalecimiento de una red de solidaridad en la provincia de Sevilla que potencie la coordinación y el trabajo en común y, sobre todo, seguir colaborando en la sensibilización y educación para el desarrollo en los municipios sevillanos. Por ello, los Presidentes de ambas entidades, Fernando Rodríguez Villalobos y Valentín Vilanova, respectivamente, han renovado recientemente la colaboración que ambas entidades mantienen desde hace tiempo en materia de Cooperación al Desarrollo.

La firma de la renovación del convenio también tiene el objetivo de

coordinar la ayuda de emergencia cuando se producen catástrofes naturales, como ha sido el caso del terremoto en Nepal, donde la Asociación ha asesorado a la Diputación acerca de la mejor forma de canalizar la ayuda directa de la Corporación Provincial.

Durante el encuentro para la firma del convenio, Rodríguez Villalobos afirmó que las ONGD, “son elementos importantes en la políticas de Cooperación porque llegan a lugares que no pueden en ocasiones llegar las instituciones públicas, arriesgando muchas veces su vida por conflictos armados o por enfermedades contagiosas”.

El representante de la Asociación

Sevillana de ONGD, por su parte, manifestó que la Diputación de Sevilla “ha sido de las pocas instituciones que han mantenido, aún con la crisis, el 0,7% para ayuda a los países necesitados” y agradeció a la Corporación la continuidad de este convenio, así como la cesión del espacio del Centro de Miraflores para el desarrollo de sus actividades. De este modo, la Asociación de ONGD espera seguir organizando allí actividades como jornadas, exposiciones y encuentros, con la Diputación de Sevilla, para sensibilizar y potenciar la solidaridad ciudadana durante el 2016 y lograr algunos de los objetivos plasmados en el convenio.



El presidente de la Diputación de Sevilla, Fernando Rodríguez Villalobos, junto a la alcaldesa de Managua, Daysi Ivette Torres Bosques, y la delegación nicaragüense que la ha acompañado

Acción COMPARTE es una iniciativa compuesta por socios y colaboradores de Latinoamérica y Europa. En el marco de esta iniciativa, que combina actividades de investigación, capacitación y fortalecimiento de redes de autoridades locales y organizaciones de la sociedad civil, el Presidente de la Diputación de Sevilla, Fernando Rodríguez Villalobos ha mantenido un encuentro en febrero pasado con una delegación nicaragüense compuesta por la edil de Managua, varios alcaldes de otros municipios de su país y representantes de la Universidad Nacional Autónoma de Nicaragua y de la Fundación de Desarrollo y Ciudadanía. El objetivo común de los participantes en la iniciativa, que está apoyada y financiada por la Unión

Sevilla apoya la gobernabilidad democrática y el desarrollo sostenible local en Nicaragua

Europea, es contribuir desde la democracia participativa a la convivencia ciudadana, la gobernabilidad democrática y el desarrollo sostenible local en Nicaragua. El FAMSI se ha encargado de organizar la agenda con los encuentros en España y Portugal, previendo en su visita por la provincia de Sevilla, que la delegación nicaragüense también visitara el Ayuntamiento de Dos Hermanas y la Universidad Pablo de Olavide.

Las tres misiones internacionales organizadas dentro de la iniciativa tienen un gran interés suscitado por la retroalimentación que se genera con la puesta en común de distintas experiencias y la toma de contacto con redes vinculadas al desarrollo local y a la participación ciudadana.

Alcaldes de Marruecos conocen de primera mano experiencias municipalistas sevillanas

La portavoz del Equipo de Gobierno de la Diputación de Sevilla, Trinidad Argota, recibió en febrero a los alcaldes marroquíes de Tetuán, Chauen y Mdiq, Mohamed Idaomar, Mohamed Sefiani y Mrabet Soussi. Los tres ediles son integrantes de la Junta Directiva de la **Federación An-Mar**, y vinieron en el marco de un programa de visitas institucionales que los miembros de la Federación están realizando por Andalucía, promovida por FAMSI, para identificar y promover acciones conjuntas de interés en el marco de programas de desarrollo. Así, pudieron conocer de primera mano la consolidada trayectoria de la provincia de Sevilla en cooperación internacional, en colaboración para la estructuración y equilibrio interterritorial, el empoderamiento, la formación para el progreso de los territorios y otras preocupaciones municipalistas. En el encuentro se propusieron intercambios mutuos y participar en jornadas para el intercambio



La portavoz del Equipo de Gobierno de la Diputación de Sevilla, Trinidad Argota, recibió a los alcaldes marroquíes de Tetuán, Chauen y Mdiq, Mohamed Idaomar, Mohamed Sefiani y Mrabet Soussi, respectivamente, los tres integrantes de la Junta Directiva de la Federación An-Mar, acompañada por la vicepresidenta de la Diputación de Huelva, María Eugenia Limón.

de experiencias en todas las áreas de gestión local, así como de participar en proyectos transfronterizos.